
□记者 张五阳 文/图

月饼作为“中秋节”必不可少的节
令食品，过了中秋节就不再拥有“明星
光环”。近日，市民张先生发现，仿佛一
夜之间，超市里的月饼全部“蒸发”了。
那么月饼都去了哪？9月13日至16日，
记者走访市场了解情况。

超市难觅月饼踪迹

“今天还打算买块月饼呢，结果发
现卖完了。”9月13日下午，在市区凌云
路万德隆超市内，打算购买月饼的市民
张先生发现，找遍整个超市居然没有发
现月饼。

记者就此问题询问了万德隆超市服
务人员，她告诉记者，今年的月饼已经全
部卖光了，剩余的一些礼盒也已经退回
品牌供货商了，“今年超市没有进太多
货，因此卖得快”。

9月14日，在市区开源路丹尼斯超
市内，记者找了一圈，原本琳琅满目的
散装月饼与礼盒月饼区，如今已经替换

成了别的商品，月饼已经难觅踪迹。
超市的烘焙区仅剩一些散装月饼。据
超市人员介绍，超市在中秋节前一周
时间，礼盒装与散装月饼就已经开始
打折处理了。“现在月饼只有这么多

了，原本16元钱一斤（1 斤＝500 克）四
个的月饼，现在已经降至 1元一个了。
在中秋节的第二天，超市里的月饼就
差不多全部撤柜了。没有卖完的礼盒
品牌月饼，供货商会回收。”该超市人

员说。
在市区双丰商城金篮子超市内，

散装食品区还有一些剩余的月饼（左
图）。店长王惠丽告诉记者，对于月
饼之类的节令食品，超市不敢进太多
货，且礼盒装的月饼，在中秋节前一
个月左右就已经开始进行打折处理，
散装月饼在中秋节前一周，根据品牌
不同“买一送一”或“买一送二”促销，
在中秋节假期的第二天，价格降至几
乎 1 元钱一个。9 月 12 日，月饼区撤
柜，仅在烘焙区以及散装食品区还有
零星剩余。

王惠丽说，今年超市进购的品牌
有陶老大、百威、卢师傅、咀香园等，预
测销量进的货，基本清了库存。除了
超市，街头的蛋糕店里的月饼也一样

“消失”了。据一家蛋糕店店员介绍，
大多数蛋糕店中的月饼保质期只有几
天，因此不会大量制作。“一般做的量
不大，只是给顾客尝尝鲜。”该蛋糕店
店员说。

（下转B6版）

中秋已过，月饼去哪了？

B52022.9.21 星期三 编辑 尹家祥 校对 刘克宁 商业

□本报记者 王代诺 文/图

上周末，市自行车骑行协会组织了
骑行魏沟的活动，30多名骑友结伴感
受自然风光。

魏沟位于汝州市、郏县和禹州市三
地交界处，距离平顶山市区约 70 公
里。“骑协发布活动后，原以为骑行难度
大，不会有多少人前往。没想到集合时
黑压压的一片人，不太宽的湛河北路
3S 单车 e 站门口停了长长的一队单
车。”活动的组织者之一、骑行协会骑友
郭乐行（化名）对于骑友们的热烈响应
有些意外。

自行车市场回温

在我市，骑行爱好者是一个较为庞
大的民间群体。市自行车骑行协会会
长祁青杰介绍，目前骑协会员有四五百
人，微信群里的骑行爱好者更多，他们
每周都会组织骑行活动，骑友们不仅将
市内周边的好风景逛了个遍，“脚步”还
遍布祖国各地。

骑行的热度带热了自行车市场，受
疫情防控形势影响，越来越多的人选择
骑自行车代步通勤、运动健身。尤其是
随着国家“双碳”政策和“绿色出行”“低
碳生活”等观念的深入人心，更加催生
了骑行热，近期有不少报道称大城市高
端自行车市场“一车难求”。

记者搜索京东、淘宝等网购平台发
现，诸如 Specialized（闪电）、美利达、
TREK（崔克）的部分车型或是无货状态
或是仅有极少量。

据市自行车骑行协会骑友、3S自
行车俱乐部经营者贾国山介绍，近两年
自行车市场较前两年确实在回温，但我
市自行车市场基本能满足骑友及一般
市民的需求。

郭乐行现在骑的自行车价格在
5000元左右，这个价位在骑友中算是
普通配置。考虑到骑行的距离和路况，
自行车要兼顾舒适性和安全性，“要真
心想从事户外骑行这项运动，就不能太
随便”。通过骑行活动，郭乐行既锻炼
了身体，又结识了新朋友，还学到了新

知识，“这是花多少钱都买不到的”。
“确实！大家在一块交流多了，见

识广了，心情也格外地舒畅，身体素质
也随之越来越好，整个人的状态都与骑
行前大不一样”。骑友“莉”赞同郭乐行
的观点。

其实，如今的自行车承担了一种自
我表达的需求。选车、穿搭、与城市生
活方式的融合，都让骑行的意义更为丰
富，这也是自行车市场回温的一个重要
原因。

高端自行车价格持续上涨

9 月 17 日，记者见到骑友“水兵”
时，他整个人精神焕发，看起来也就50
岁的样子，可实际上他已经61岁了。

“加入骑行队伍六七年，骑行骑出
了精气神。”“水兵”笑着说，身边一些朋
友不断地加入骑行行列，后来身体发出
了不良信号“预警”，他便开始尝试骑
行，每年骑两万多公里。

“水兵”的山地车是组装的，但可以
称得上是高端车了。所用配件基本囊括
了自行车行业里的高端产品，前刹装置
是美国产的、XT是日本产的、轮组是中国
台湾产的，基本都在3000元钱以上。

“现在这种高端配件不好买了，要
提前订货。”贾国山说，现在高端自行车
价格也在不断上涨。以坎普（CAMP）自
行车为例，由于海外零件交期不稳定，
ACE-7000及ACE-8000两款车的交货
价格从10月份开始将分别由8898元、
13688元变更为10999元、15999元。

对于高端自行车及其配件购买难
的原因，贾国山介绍说，主要还是由于
大部分自行车零部件的供应跟不上持
续扩大的市场，以核心零部件变速器为
例，主要依赖进口，全球疫情导致这一
主要零部件厂商的产量下降，市场供需
失衡，制造商拿不到零配件，也就无法
造出整车。

中低端自行车市场供应充足

然而，中低端山地车并没有受到高
热追捧。在市区开源路美利达自行车
店内，不时有顾客前来咨询并且试车。

该店负责人告诉记者，目前店内山地车
比较充足，价位从1000多元到9000多
元不等，一般的骑行爱好者多选择
4000元至6000元的车，来买高端车的
人不多。

这位负责人今年36岁，在自行车
行业干了将近20年，见证了自行车市
场的火爆与平稳。“2014年前后，骑行很
流行，自行车市场也非常火热，一天能
卖百十辆山地车，而现在，在旺季一个
月才卖 100 多辆，和那时候根本没法
比，更别说淡季的时候了。”该负责人
说，自行车的销售旺季一般在 7 月、8
月，消费群体以学生为主，其次是童车，
然后才是山地车。

“热度最高的时候，平顶山组装山
地车的店面就有十几家，现在寥寥无
几，一些品牌也慢慢地退出了平顶山市
场。”该负责人说。

不过，也有自行车行业人士表示，
下半年，促进自行车行业发展的有利因
素愈发明朗，尤其是随着国家一系列纾
困政策的实施，内需将不断恢复和扩
大。行业会抓住消费升级新机遇，扩大

中高端自行车供给，不断提高产品技术
含量和附加值。此外，电助力自行车越
来越受消费者青睐，市场增长潜力大，
国内市场将成为行业新的增长点。

骑行热下的自行车市场

市民在市区开源路一家店选购自行车

“水兵”和他的山地车


